

REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL Nº 88

Siendo las 16:20 horas del día Miércoles 13 del mes de octubre de 1999, se da por iniciada la reunión de concejo municipal Nº 88, esta reunión es de carácter ordinaria en reemplazo de la del día anterior que no se hizo por ser feriado, se cuenta con la presencia del presidente (s) don Walter Ramírez Urquieta por ausencia del titular, y los concejales señores Abel Peña Peña, Juan Pozo Alvarez, Patricio Rocha Manrique y Rene Matamala Torres.

También están presentes el Jefe de Secplac don Lautaro Melita Vinett, el funcionario Osvaldo Delgado Reyes a cargo de la grabación y el secretario municipal en su calidad de secretario del concejo.

La tabla a tratar en esta reunión es la siguiente:

- Lectura acta anterior
- Correspondencia recibida y despachada
- Informe del presidente
- Puntos varios.-

Comienza la sesión el presidente (s) en el nombre de Dios y la Patria, cede la palabra al secretario, quién se excusa por que las actas se están terminando de imprimir, y se tendrían en un momento más para la lectura, agrega que tiene correspondencia para dar lectura, siendo la siguiente:

- Del Alcalde de la Comuna de Curanilahue, don Fermín Fierro Luengo, excusándose por no poder asistir a la celebración del 137º aniversario de a comuna de Lebu.
- De Lonco comunidad trawun ruka de Lebu, don Benedicto Melin Paillao, quien solicita aporte financiero para realizar actos artísticos en la Plaza de Armas.
- De Mayor de Carabineros Comisario de Lebu, don Daniel Araya Carvallo, quien solicita aporte económico para la adquisición de formularios y talonarios de tránsito, para una buena fiscalización.
- De la Universidad Católica del Maule, quien informa sobre seminario de la reforma de la ley 18.695. a efectuarse entre los días 29,30 y 31 de octubre en la ciudad de Iquique, adjuntado programa.
- De la Directiva de la Cruz Roja de Lebu, quien solicita subvención año 1999.
- De la Sra. Carmen Morales, encargada de proyecto, quien informas obre foro de discusión en la provincia de Arauco, con el tema " crisis económica, cesantía y su impacto en la mujeres".
- De Coaniquem, quien solicita subvención año 2000 por un monto de \$661.500., adjuntado nómina de pacientes por comuna.

HOJA N° 2 DEL ACTA N° 88 DE FECHA 13.10.99

En estos momentos ingresa a la sala el Sr. Alcalde y se le da a conocer lo que se ha tratado hasta el momento.

6. mm + 2

Posteriormente se da lectura a las siguientes actas de concejo: Acta Nº 85 de fecha 05.10.99, la que es aprobada de inmediato y al Acta Nº 87 de fecha 07.10.99.

Respecto a las actas el concejal Pozo, desea dejar estipulado que a la reunión Nº 87 de fecha 07.10.99, él no asistió por que no se le citó oportunamente, lo que es ratificado por el concejal Peña, quien dice que en su caso sele dejó el recado con la secretaria, agregando que él no acepta que se estén enviando recados con recaderos y personas que no tienen nada que ver con el concejo, además esta función la tiene que cumplir el secretario municipal, expone el Sr. Alcalde que el secretario municipal en ese momento no se encontraba en el municipio.

Expone el Sr. Alcalde que a todos los concejales se les aviso con anticipación de esta reunión, el Sr. Alcalde pide se haga ingresar a don Pablo Buchholtz, quién explica que él citó a cada uno de los concejales por teléfono, no se encontró al concejal Peña y Pozo, pero se les dejó el recado de que había una reunión extraordinaria, expone el Sr. Alcalde que todos los concejales fueron citados pero hubieron dos concejales que no se ubicaron, posterior a este comentario se retira de la sala don Pablo Buchholtz.

En otro tema expone don Lautaro Melita, que en el día de hoy se han acercado unos Dirigentes del club Deportivo Los Filtros, a ellos se le entregó un terreno por parte de una vecina del sector, ellos quien donar o traspasar este terreno al Municipio, para que después el municipio lo entregue por intermedio de comodato a la junta de vecinos, y así asegurar que se postule luego a un proyecto para la construcción de una sede.

Opina el Sr. Alcalde que si es para agilizar el tema del proyecto, se debería aceptar lo que están ofreciendo, y hay que ver cuanto sale los trámites de la subdivisión del sito.

En otro tema don Lautaro Melita explica, sobre el tema de los trabajos en el cementerio, agrega que ya se comenzó a trabajar en el cierre perimetral del cementerio, en la licitación pública hubieron dos oferentes. También se aprueba apoyar el proyecto de equipamiento de sede comunitaria de Ralco.

Posteriormente se hace ingresar al Abogado del Servicio País don Rodrigo Tejos, y se le consulta sobre el tema del sitio que se quiere donar al municipio, expone don Rodrigo Tejos que la Sra. Erminia Alarcón, tiene la propiedad del terreno, ella esta dispuesta a una subdivisión y traspasar al municipio, para que allí se construya una sede para el deportivo, agrega que esta subdivisión la tiene que hacer la junta de vecinos y tiene un valor aproximado de\$100.000, posterior a este comentario se retiran de la sala don Rodrigo Tejos y don Lautaro Melita, en todo caso, el concejo aprueba la recepción por donación del terreno de la Junta de Vecinos del sector Los Filtros y posteriormente el préstamo en comodato a ellos mismos.

Informa el secretario que don Danilo Sobarzo esta afuera solicitando se autorice a pasar a la reunión para exponer el tema de los honorarios que se tienen que percibir por el trabajo de ante proyecto de la casa de huésped.

En otro tema el Sr. Alcalde expone que se tienen muchos temas pendientes que resolver, como por ejemplo el viaje a la Ciudad de Santigo para hablar con don Marcelo Schilling para ver el tema del fondo común municipal, esto no puede esperar más, agrega que se tienen que tener pronto listo el presupuesto.

HOJA N° 3 DEL ACTA N° 88 DE FECHA 13.10.99

En esto momentos se hace ingresar a don Lautaro Melita, se le informa que sé esta tratando el tema del presupuesto, don Lautaro, agrega que el presupuesto del año 2000 está listo pero falta el dato de la subdere, una vez que llegue este dato se le va repartir a cada concejal en sus domicilios el presupuesto año 2000, para que lo analicen, a modo de información don Lautaro expone que don Nelson Drago, manifestó que viene una baja considerable par este año en el presupuesto.

Opina el Sr. Alcalde sería bueno viajar lo antes posible a la Ciudad de Santiago, antes que se apruebe las remesas para los municipios del país.

Se acuerda solicitar una audiencia con don Marcelo Schilling, y se acuerda que asistan a esta audiencia los concejal Ramírez, Pozo, Rocha, Matamala, y un funcionario de la Secplac, luego se retira de la sala don Lautaro Melita Vinett. La audiencia con don Marcelo la solicitará el Sr. Alcalde.

En esto momentos ingresa a la sala don Alfredo Venturelli, el concejal Pozo le consulta sobre el proyecto La Colonia, expone don Alfredo que está en etapa de formulación del proyecto, consulta el concejal Pozo sobre un dinero que se solicitó a las familias del lugar por un monto de \$1500, opina don Alfredo Venturelli que él no está en conocimiento para que se solicitó estos dinero, pero cree que es por un aporte voluntario que acordaron los propios beneficiarios del proyecto, lo que es absolutamente reglamentario, en todo caso el Sr. Venturelli queda que consultará en la mesa de trabajo que se realizara mañana jueves 14, donde se analizara la evaluación de los proyectos Fosis del año 1999, posterior a este comentario se retira de la sala don Alfredo Venturelli.

En otro tema el concejal Rocha expone que días atrás se acordó un compromiso con los vecinos del sector de la Ex Escuela de Boca Lebu y estaba presente el Sr. Alcalde, donde se les dijo que al otro día se iba a enviar a personal del departamento de obras para que realice una subdivisión de los terrenos, y aún no se ha hecho nada, se acuerda oficiar al Depto. de obras se haga lo antes posible esta subdivisión de los terrenos en el sector de la Ex escuela de Boca Lebu.

Expone el concejal Rocha, que en el día de ayer anduvo por el sector de la playa Millaneco, se encontró con la desagradable sorpresa que la playa estaba llena de basura, expone el Sr. Alcalde hay que poner a trabajar una cuadrilla para que haga una limpieza completa de la playa.

Expone el concejal Matamala, que días atrás se tuvo una reunión con el comité de desarrollo hospitalario, y también está la preocupación de la basura que se vota al mar, agrega que antes se creía que era porque se votaba la basura en el vertedero a orillas del mar y el mar se encargaba de esparcirla por toda la orilla de la costa, pero eso ahora no ocurre por que se instauro un nuevo sistema para eliminar la basura, se cree que los pescadores cuando están en alta mar votan desperdicio de todo tipo, y la marea se encarga de sacar estas basuras, se expuso en esta reunión que se podría pedir al capitán de puerto para que se instruya a los pescadores para que esta basuras se boten donde corresponda, además se cree que sería bueno hacer una limpieza al cerro de La Virgen en Boca Lebu, y se instalen receptáculos para basura.

Solicita el Sr. Alcalde oficiar al Depto. de Obras, para que se envíe lo antes posible una cuadrilla de seis personas a hacer limpieza de la playa.

Informa el concejal Ramírez, que el día domingo llamó a don Juan Valenzuela porque en la madrugada de este día se vacío un tarro lleno de basura en la Plaza de Armas, agrega que sería bueno conversar con el Comisario de Carabineros, para que ellos se

HOJA Nº 4 DEL ACTA Nº 88 DE FECHA 13.10.99

involucren en el tema de la vigilancia en el barrio cívico, informa el Sr. Alcalde que se tienen identificados a los menores que destruyeron la estatua en la Plaza de Armas, son todos alumnos del Liceo B-52, expone el concejal Ramírez que la actitud de los integrantes de la banda del Liceo B-52 en el acto del 8 de octubre dejo poco que desear, agrega que no mostraron una disciplina adecuada e incluso se insultaban con groserías delante de la gente, opina el Sr. Alcalde que sería bueno conversar con el Director del liceo para que él se haga cargo y tome medidas disciplinarias en el tema de la banda, además se debería solicitar a los apoderados de los menores que destruyeron la estatua en la Plaza de Armas se hagan cargo del destrozo que realizaron sus hijos, se solicitaron varias cotizaciones a personas que confeccionan estatuas, pero esta no se puede reparar.

Informa el secretario que de esta estatua existían dos copias en Chile y la original se encuentra en un museo en Francia.

En otro tema el concejal Matamala, consulta como van los tramites de la Motoniveladora, expone el Sr. Alcalde que sé está a la espera de un certificado que solicitó el municipio al servicio de encargo y búsqueda de Carabineros, sin este documento dificilmente se puede liberar la Motoniveladora, expone el concejal Matamala que Vialidad manifestó que este municipio era el único de la provincia que no se preocupaba de los caminos Rurales, y no así el resto de los municipio que casi todos los días están solicitando a vialidad la reparación de sus caminos rurales, expone el Sr. Alcalde que eso no es efectivo por que el municipio lo más del tiempo esta solicitando a Vialidad se reparen los caminos rurales, el Sr. Alcalde solicita se envíe un oficio solicitando a Vialidad para que se reparen los caminos rurales, especialmente los caminos rurales de Antilhue, El Tique, El Rosal y la Fortuna.

Informa el concejal Ramírez, que días atrás se acercó un chofer de taxis a conversar con él, y le manifestó que el camino de La Fortuna esta en pésimas condiciones.

Opina el concejal Matamala, que muchos vecinos de la comuna están molesto por que se está tirando ripio en algunas calles y como no se compacta este queda encima, se levanta mucho polvo y se desparrama, agrega que se podría hacer un esfuerzo y adquirir liquido mata polvo.

Opina el Sr. Alcalde, se ve que esta adquisición es inminente y se podría adquirir lo antes posible unos litros de mata polvo, lo que es ratificado por el concejal Pozo, diciendo que la vez anterior que se adquirió esto duro más o menos 4 meses y fue bastante efectivo. Se acuerda que se cotice nuevamente el mata polvo.

En otro tema el concejal Rocha, expone que la administración del cementerio esta muy buena, el cementerio esta muy ordenado la atención es eficiente y muy expedita, la atención al público es excelente, el concejo ratifica lo dicho y se acuerda se envíe un oficio a don Elson Riffo dando las felicitaciones por lo realizado en el cementerio, la oficina, el trato y la atención al público.

Opina el concejal Peña, que en el cementerio ha sido un acierto tener a don Elson Riffo como administrador, por la buena atención que le da al público en general, además sería bueno implementar más el cementerio como por ejemplo instalar un teléfono, un computador para tener un registro de los nombres, además por el impacto que esto causaría, también se adhiere a las felicitaciones a este funcionario.

Expone el concejal Peña, que es necesario hacer una limpieza al mirador de La Virgen en Boca Lebu, agrega que hay un camino de acceso y esta en pésimas condiciones, se podría hacer una escalinata mejor y un pasa manos adecuado, se podría hermosear el

HOJA N° 5 DEL ACTA N° 88 DE FECHA 13.10.99

entorno, comenta el Sr. Alcalde que todos los años se trabaja con personal en los sectores de las playas de la comuna, agrega que si quedan recursos de generación se empleo se compromete a hacer una escalinata de cemento en el mirador del cerro de La Virgen en Boca Lebu.

Opina el concejal Ramírez, que están quedando bueno los trabajos de escalinatas que se están haciendo en el sector alto, expone el Sr. Alcalde que se va bien avanzado con estos trabajos.

Opina el concejal Rocha que se podría trabajar en el tema de los miradores de la comuna, agrega que hay un mirador en el sector de Santa Fé que se debería buscar la forma de adecuarlo como tal, es hermoso y sé esta perdiendo.

Expone el Sr. Alcalde que en el tema de los miradores se va a empezar a trabajar en el mes de noviembre, además se ubicó un nuevo mirador, camino al cerro la cruz.

Expone el concejal Matamala, en que trámite va el tema del proyecto de la iluminación del puente nuevo, agrega que se debería seguir insistiendo en el tema, expone el Sr. Alcalde que este tema se planteó al ministro Toa, y no se ha tenido respuesta alguna.

Expone el concejal Rocha que este proyecto el municipio aún no lo ha hecho, agrega el concejal Matamala que como se va a tener pronto un viaje a la Ciudad de Santiago se podría llevar el proyecto de iluminación del puente nuevo.

Expone el concejal Ramírez, que se tiene una conversación pendiente con el inspector fiscal de la obra de asfalto Lebu – Cerro Alto, para ver el tema de la iluminación de la entrada de la Comuna.

Opina el Sr. Alcalde, que sería conveniente invitar a don Fredy Matamala y al Sr. Eduardo Yañez a una próxima reunión de concejo, lo que es aprobado por el concejo.

En otro tema el Sr. Alcalde solicita al concejo dejar como Alcalde (s) a don Lautaro Melita por el periodo que él se encuentre fuera de la comuna.

Consulta el concejal Peña si la subrogancia se ve por el tema jerárquico o si corresponde lo que solicita el Sr. Alcalde, expone el Sr. Alcalde que en el tema de subrogancia el segundo que viene en el escalafón es a quien corresponde pero él puede proponer a otra persona si lo desea.

El Sr. Alcalde solicita al concejo se pronuncie, el concejal Peña opina que él vota porque subrogue el que sigue en el cargo jerárquico, porque piensa que no debería saltarse los cargos.

Los concejales Ramírez y Rocha aceptan lo propuesto por el Sr. Alcalde.

El concejal Matamala, opina que a él le desagrada lo propuesto, pero acepta la votación de la mayoría y el concejal Pozo se adhiere a la mayoría.

RESUMEN DE ACUERDOS

100

- Se acuerda apoyar el proyecto de equipamiento de sede comunitaria de Ralco.
- Se acuerda aprobar la recepción por donación de terreno de la Junta de Vecinos del sector Los Filtros y posteriormente el préstamo en comodato a ellos mismos.

HOJA Nº 6 DEL ACTA Nº 88 DE FECHA 13.10.99

- Se acuerda solicitar una audiencia con don Marcelo Schilling, y asistan a ella los concejales Ramírez, Pozo, Rocha y Matamala más un funcionario de Secplac.
- Se acuerda enviar un oficio a Vialidad solicitando la reparación de los caminos rurales, especialmente los siguientes: Antilhue, El Tique, El Rosal y la Fortuna.
- Se acuerda que se cotice nuevemente un liquido mata polvo.
- Se acuerda enviar un oficio al Encargado del Cementerio don Elson Riffo, por la oficina, buena atención, el trato.
- Se acuerda invitar a don Fredy Matamala y don Eduardo Yañez, para ver el tema de la iluminación de la entrada e la comuna, para una próxima reunión de concejo.
- Se acuerda dejar como Alcalde (s) a don Lautaro Melita Vinett, por petición del Sr. Alcalde titular.

Sin más que tratar finaliza la sesión siendo las 18:30 horas.

WALTER RAMIREZ URQUIETA CONCEJAL

W. STATE OF

ABEL PEÑA PEÑA CONCEJAL

ALDO PINTO CANDIA ALCALDE

JUAN POZO ALVAREZ CONCEJAL

RENE MATAMALA TORRES CONCEJAL PATRICIO ROCHA MANRIQUE CONCEJAL

C

GUIDO FIGUEROA CERDA SECRETARIO MUNICIPAL